

EL DÍA

**Congreso de familiares****90 mil desaparecidos en América Latina por motivos políticos**

CARACAS, 24 de noviembre (ANSA).— Cerca de noventa mil personas se encuentran detenidas en cárceles o han desaparecido por motivos políticos en América Latina. Tal es la afirmación de un seminario que —con la participación de exponentes de organizaciones que luchan en favor del respeto de los derechos humanos— comenzó sus deliberaciones en esta capital.

La reunión continuará aquella organizada el pasado enero en San José de Costa Rica, en donde nació la Asociación Latinoamericana de los Familiares de los desaparecidos Políticos.

El seminario de Caracas —organizado por la FUNDALATIN, una entidad sostenida por católicos y protestantes europeos y de América del Norte— se propone claramente varios objetivos. Bajo el significativo lema "Hasta que aparezcan", la reunión tiende a "crear a nivel mundial una conciencia sobre el más inhumano método re-

presivo que la historia haya conocido": la "desaparición" forzosa de los enemigos políticos. Se trata de un método —recalca FUNDALATIN— que "niega el derecho a la vida y a la muerte, niega hasta el cadáver" a los familiares de la víctima. El seminario que comienza en la fecha buscará también poner en marcha un mecanismo de protección y de denuncia, de solidaridad internacional, para evitar nuevas violaciones y mayores sufrimientos".

En un comunicado, FUNDALATIN anticipó que en la reunión intervendrán representantes de muchas familias golpeadas por la "práctica sistemática de la desaparición". De la Argentina son esperadas las denominadas Madres de la Plaza de Mayo, cuyo nombre recibieron de la plaza de Buenos Aires en donde desfilan silenciosamente para exigir se les indique el destino de sus seres queridos desaparecidos. Otros familiares de "desaparecidos" políticos llegarán de Chile, El Salvador, Nicaragua y Haití.

En el seminario de Caracas estará presente también Isabel Letelier, viuda del ex ministro del gobierno de Salvador Allende, muerto en el exilio cinco años atrás, y el embajador costarricense Luis Varela Quirós, quien forma parte del grupo de trabajo de las Naciones Unidas que estudia las desapariciones forzadas.

UNO MAS UNO

▷Venezuela

**Comenzó congreso de familiares de desaparecidos**

CARACAS, 24 de noviembre (UPI).— Centenares de personas colmaron hoy el Teatro Municipal de esta ciudad, al inaugurarse con una cantata chilena el II Congreso Latinoamericano de Familiares de Desaparecidos, organizado por la Fundación Latinoamericana para los Derechos Humanos.

"Queremos que aparezcan nuestros esposos y nuestros hijos", dijo la señora Angélica Cáceres de Julien, madre uruguayo, cuyo hijo y nuera fueron secuestrados en Buenos Aires y sus dos nietos aparecieron posteriormente en el puerto chileno de Valparaíso.

El matrimonio Roger Julien y Victoria Grisona, sigue desaparecido, en tanto sus hijos Anatole Boris y Eva Lucía, están bajo el cuidado de un matrimonio chileno en Valparaíso, ciudad en la que fueron hallados en una plaza pública en julio de 1979. Habían desaparecido junto con sus padres en septiembre de 1978 en la capital argentina.

"Alguien tiene que ser responsable por estos horribles hechos, que han conmovido y conmueven al mundo. Los desaparecidos tienen que volver a sus hogares vivos", manifestó la señora de Julien.

Según informes de organismos internacionales, alrededor de 90 mil personas han desaparecido en América Latina.

Más de 80 madres y familiares de desaparecidos se encuentran en Caracas para asistir a cinco días de deliberaciones, en un intento de unificar los reclamos ante los gobiernos "dictatoriales" de los países donde existen desaparecidos.